val de gâtine

Les pompiers valorisent leur mission auprès des élus

Le service départemental d'incendie et de secours est venu faire une présentation au conseil communautaire de Val de Gâtine mardi soir.

a colonelle Anne Lamaire, directrice départementale adjointe du Sdis 79, est venue effectuer une présentation de l'activité des centres de secours du territoire, rappelant « l'importance de faire le tour des intercommunalités et de s'adresser aux élus. Nous essayons d'être un partenaire du territoire en gardant un lien important avec les élus, pour assurer au mieux notre mission de service public »,

Le Sdis 79 compte 219 sapeurspompiers professionnels, 317 jeunes sapeurs, 1.374 pompiers volontaires (dont 77 au service de la santé et du secours médical), ainsi que 815 anciens sapeurs-pompiers. Sur le territoire de Val de Gâtine, les centres de secours et d'incendie ont une activité croissante au fil des ans (1.050 interventions en 2018). Le centre du Val d'Autize (basé à Coulonges-sur-l'Autize), est fort de 35 pompiers volontaires, celui de L'Absie-Le Busseau 29, Champdeniers 26, Mazières-en-Gâtine 25, Fenioux-Le Beugnon 17 et L'Autize (Faye-sur-Ardin-Béceleuf) 15.

Etoffer les effectifs

Les chefs de centres ont tour à tour fait part de leurs expériences et de leurs réalités. Le lieutenant Chatelier, chef du centre de Coulonges, a abordé « la problématique de la disponibilité des pompiers volontaires en journée, qui peut nous empêcher de nous rendre sur une intervention. Cela nécessite un grand recensement auprès des élus, des mairies, pour re-

cruter et étoffer nos effectifs ». Le lieutenant Pintaud, chef du CIS de Mazières, estime « que le centre de secours peut être un très bon outil d'intégration. Il nous faut nous adresser aux nouveaux arrivants, avec le soutien des élus que vous êtes ». L'adjudant Boutin, du CIS de Fenioux-Le Beugnon, a rappelé « la construction des nouveaux locaux qui offrent des conditions optimales au service de l'habitant ».

Enfin le lieutenant Sicot, pour le centre de Champdeniers, a insisté sur le point fort de sa brigade, « qui notamment grâce aux collectivités, a du personnel disponible en journée. Cela nous permet de renforcer si besoin les centres voisins. Ceci grâce à la collaboration avec les communes de Champdeniers et de Cours et l'engagement vo-

lontaire d'agents communaux ».

En Deux-Sèvres, le sapeurpompier volontaire est pour 18 % une femme, il est âgé en moyenne de 37 ans et il s'engage pour douze ans.

Le lieutenant Musolini a mentionné « les démarches pour susciter les vocations, rappelant l'objectif d'atteindre à terme 30 % de femmes qui s'engagent dans la mission ».

« Les élus que nous sommes soutiennent les pompiers, a conclu Jean-Pierre Rimbeau, le président de Val de Gâtine. Si la femme peut être l'avenir des pompiers, nos collectivités doivent jouer leur rôle auprès du Sdis en développant le volontariot ».

Cor. NR, Stéphane Massé

